

やまぐち

YAMAGUCHI

第92号

令和5年11月15日

編集発行: 山口も〜やっこ地域力協議会

広報やまぐち編集委員会



掛下町 山田茂樹さん撮影

10月15日(日) 山口八幡社例大祭が行われました。

山口起倒流棒の手保存会は、かつては途切れた郷土芸能を、先人たちのご尽力で復活させ、この秋祭りを披露の本番としています。子供の頃から演技者として育成し、やがては大人の演技者、そして指導者に……。理想的な循環でこの伝統を繋いでいます。もちろん皆様のご努力があつてのことです。

7/29(土) 盆踊り



4年ぶりの
盆踊り
推定来場者数
3000人

2023 も～やっこ祭開催お礼

今年度は7月29日(土)に夏祭り(盆踊り)を、11月5日(日)には地域交流秋イベントと二つのも～やっこ祭を開催しました。

この事業の目的は、「新旧住民や世代を超えた交流で地域がひとつになれる機会を生み出すこと」にあります。

両日ともに大勢の来場者で賑い、たくさんの笑顔に出会えたことから、当初の目的を達成できたものと思っています。地域の皆さん、地域力協議会各団体スタッフの皆さんに厚くお礼申し上げます。

も～やっこ祭実行委員長 小池芳樹(山口連区自治会長)

11/5(日) 地域交流イベント



11月の夏日

推定来場者数
1500人

みんな笑顔





まちづくりニュース

山口まちづくり協議会
第127号

ふれあい朝市 すし山楽前広場 10月8日(日)



山口地域まちづくり協議会では、毎月第2日曜日の午前8時30分から「ふれあい朝市」を開催しています。この朝市は地産地消と住民の交流を目的として実施し、毎回多くの方にお越しいただいています。

まちづくり協議会で出店する「野菜果物コーナー」は、格安で販売するため、常に赤字ですが、人気の「名物みたらし団子」の収益で収支トントン。

また、幡東焼きそば隊出店の「瀬戸焼きそば」も人気です。10月8日は、も～やっこ祭秋イベント(11/5)に加える新メニュー「鬼まんじゅう」の調理販売もあり、大勢の人で賑いました。

面白そうなこと…

あ!・またまち協がなんかやってる…。

駅前イルミネーション計画! 12月~1月初旬

山口の「冬の風物詩」として地域の皆さんからご期待いただいています「駅前イルミネーション」、今年も実施します。

点灯期間は、12月9日(土)から1月7日(日)までを予定しています。

愛環山口駅に帰着いた方々へひそやかな驚きを演出し、クリスマス、年末・年始の山口駅前を華やかにします。楽しみにしてください。



写真は昨年度実施時のものです

もーやっこ祭夏イベント 7月29日(土)

久しぶりに開催されたもーやっこ祭りは、多くの人々が集まり、賑わいを見せていました。祭りのメインである盆踊りでは、多くの参加者たちが笑顔で踊り、夏の風物詩を満喫していました。



山口区民ドッチビー大会 10月22日(日)



午前の部

優勝 : 上之山1・2丁目
準優勝 : 池田町
3位 : 田中町
4位 : 南宝ヶ丘町

午後の部

優勝 : 今林町
準優勝 : 大坂町
3位 : 若宮町
4位 : 八幡町
オープン参加 : 山口町、矢形町

もーやっこ祭り秋イベント 11月5日(日)

室内ジャンボジェンガとペットボトルダーツ、
室外グランドゴルフを開催

ジャンボジェンガ

ールールー

順番を決めてブロックを一本抜き、抜いたブロックはタワーが崩れないように一番上に置きます。それを誰かが崩すまで順番に続けるというゲームです。



ペットボトルダーツ

ールールー

指先でつまんだ割りばしを上から落として、ペットボトルの口に入る本数を競うゲームです。



令和6年「二十歳を祝う会」のご案内

日時 令和6年1月7日(日) 10:00~12:00
場所 山口公民館 瀬戸市田中町108番地
受付 10:00~10:20

※山口連区外に転居されて山口公民館に出席希望の方は、山口公民館事務局までご連絡下さい。



公民館 HP

～各種講座～

今年度は、コロナの影響も緩和されて多くの講座を開催する事ができました。今後も地域の皆さんの交流と健康のため、各種講座を準備しています。来年度も奮っての参加をお願いします。



ゆったり太極拳

良い姿勢と良い呼吸で体幹を鍛えることができました。



親子華道教室

親子で楽しくお花を生けることができました。子供の感性は素晴らしい。



身体を整えるヨガ教室

身体の歪みが矯正され、肩こりや腰痛改善など身体の不調とおさらば、体質改善を図りましょう。



シャインカービングの世界

ガラスの様な質感の全く新しいアートです。彫刻刀で非常に美しい作品を作ることができます。



卓球教室

同じ趣味の人が集まり、地域交流が楽しく図れました。



編み物はじめてみませんか

場所を取らず、かぎ針と毛糸があれば、すぐに始められます。思い思いの作品を作ることが出来ました。



～これから開催される講座～

家族料理教室



家族で有意義な時間を過ごしませんか。全3回、シフォンケーキ、トルコライス、クリスマスケーキを作ります。

シニア料理教室



料理初心者でも大丈夫。一緒においしい料理を作りましょう。今回は魚をさばきます。

キッズダンス



ダンスはバランスよく全身の筋肉が鍛えられ、柔軟性が得られます。リズム感がつくなどたくさんのメリットがあります。軽快なリズムにのって楽しく踊りましょう。

干支の消しゴムはんこで正月飾りを作ろう



干支の消しゴムはんこ作りに挑戦し、手作りのハンコをつくりませんか。専門家の先生が優しく丁寧に教えてくれます。この機会に消しゴムはんこ作りの楽しさを体験してみませんか。

親子でデイキャンプ



ボーイスカウト瀬戸第一分団の指導で竹細工や飯ごうすいさんで楽しみませんか。

※「干支の消しゴムはんこで正月飾りを作ろう」以外の講座は、募集を終了しました。

花壇整備

綺麗な花壇を維持して頂きありがとうございます。



ゴミの持ち帰り



グラウンドにゴミを捨てないでください。公民館にゴミ箱はありません、お持ち帰りをお願いします。

フェンスでのボール遊び禁止



フェンスが破損します。ボールなどを当てて遊ばないでください。

山口公民館事務局 TEL.87-0700 FAX.42-8777(土日祝を除く 9:00~17:00)

ホームページアドレス <http://yamaph.wp.xdomain.jp> Eメールアドレス yamaguchi-ph@ninus.ocn.ne.jp

「敬老の日」記念品配付事業

9月17日(日)～19日(火) 山口北憩いの家

今年度も「敬老会」に替わる事業として敬老の日記念品の配付を実施しました。

今年度は3日間実施して469人の75歳以上の高齢者の方へ地域通貨券、幡東小児童メッセージ折り紙および企業協賛品を配付し、併せて会場内に設置した喫茶サロンで、お茶を飲みながらゆっくりくつろいでいただきました。

尽きぬ話題、同じ山口に住みながらも久しぶりの旧友との再会などで長時間滞在される方もあり、この機会を満足されたように皆さん一様に笑顔でお帰り頂きました。



「やまぐちの孝行息子」車両の送迎



児童メッセージ折り紙



ふれあいタイム

10月5日(木) 午後3時から午後4時まで 幡山東小学校体育館



今年度第2回目のふれあいタイムが幡山東小学校体育館にて1年生児童24名とスタッフ12名の参加で開催されました。

児童達は、体育館をところ狭しと駆け回り、縄跳びやボール遊び、ゲーム等で楽しく遊んでくれました。参加したスタッフも子供達とふれあう楽しい時間を過ごしました。



ふれあいタイム/わくわくタイム
低学年児童が遊びを通じて地域の人とのふれあいを目的とした事業で、今年度は6回開催しています。
山口地区社協ふれあい部では参加スタッフを募集しています。





山口地区社協が今年度6回実施する事業で「ひだまりサロン」があります。お茶を飲みながらゆっくり楽しんでいただける時間を提供します。

今回第3回として、与志乃流家元山田明美さん(大坪町)とそのお仲間7名の方からから舞踊をご披露いただきました。

山口地区社協活動理念
～みんなで支え合い、
いっしょに育つ福祉のまち～

「皆さんのやさしさを集めて」



やまぐち 再発見

屋戸橋 (やとばし)

古い屋戸橋は昭和8年に建造、木曾の檜が使用されました。昭和9年には山口川流域の治水のために、山口堰堤が完成しますがこの工事の機材搬送のために建造されたものと考えられます。いつか橋床が木から土に変わりますが、この経緯や時期はわかりません。(写真①)

この橋に使用された廃材の一部を屋戸橋の傍にお住いの方が鋸の柄に加工して所持されており、古い橋の名残りとなっています。(写真②)



写真① 古い屋戸橋



写真③ 現在の屋戸橋

現在の屋戸橋は昭和55年に完成しました。(写真③)



写真② 廃材を加工した鋸の柄

古くは瀬戸の窯業の燃料として伐り出されてはげ山となってしまった海上の森の植林事業、また治水や農業用水確保のための山口堰堤や海上砂防池の建設など、山口地域の多くの先人達が汗水を流しました。

近年は海上地域が愛・地球博の会場候補地となって多くの方が訪れました。そんな山口の歴史をずっと見守ってきたのが、今回ご紹介する屋戸橋ではないでしょうか。

(山口郷土資料館)

山口八幡社例大祭子供獅子連奉納 10月15日(日)



八幡社例大祭にて、地域の安全と子供たちの健やかな成長を祈念して、子供獅子連の奉納が行われました。

コロナ禍の4年間は、ひっそりと大人だけで獅子頭の奉納式を行っていましたが、今年度は子供獅子連が復活したことで、大勢の子供たちが獅子頭を被って八幡社に集まり、賑やかな奉納式となりました。「やっぱり子供達が主役です。」

第2回地域一斉清掃 9月24日(日)

山口連区では、4月と9月に区民の皆さん総出で地域一斉清掃が行われています。

「自分の住む町域を自分たちの連帯でキレイにする。」

作業終了時の爽やかな笑顔が印象的でした。



掛下町1組の皆さん

自治会事業所協力金 ありがとうございます

山口連区自治会では、毎年地域の事業所の皆様に「事業所協力金」をいただいて、自治会の防犯・防災事業をはじめ各種の事業や地域の諸団体の活動資金として活用させていただいています。令和5年度は、63事業所から総額666千円のご協力をいただきました。

(令和5年7月4日以降にご協力いただいた事業所)

(株)月昇天ティア瀬戸南 (学)南山学園聖霊高等学校・中学校 (有)ミツバ電陶製作所山口工場

◇令和5年11月～令和6年3月の主な行事予定

11月	19日(日)	山口連区防災訓練	1月	7日(日)	二十歳を祝う会
	30日(木)	交通街頭大監視		28日(日)	八幡社節分
12月	28日(木)	年末特別警戒	2月	15日(水)	広報やまぐち第93号発行
	29～1/5	自治会休み			

編集後記

今年の10月、11月は、八幡社秋祭りに始まり、ドッチビー大会、も～やっこ祭秋イベント、山口観音堂薬師祭、防災訓練と地域行事が多く開催され、山口地域に活気が戻り、本誌面も賑やかに……。企画運営された役員、委員の皆さんに「感謝♥」です。(昌)